
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 30.06.2008 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Fabian (EKW), Andreas (Politik), Laura (Bio), Judith (BBP, KAStrA), 
Daniela (bbp), Daniel (Jura), Ira (Psycho), Thomas (Geschichte), Lena 
(Geschichte), David (Bio), Rosa (Medizin) 

Gäste: Frederico([’solid].SDS), Roland (Politik, diverse Aks, Stud.geb.kom), 
Konstantin (Ethnologie), Georg (KAStrA, Stuwe-Gremien), Christin 
(Hochschulrat), Jakob (Politik, Strukturkommission, Rätetä) 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Georg kritisiert sich selbst und liefert das Protokoll nach 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

KAStrA vorziehen, weil Georg weg muss 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

� Kupferblau erschienen 
� Diverse Magazine 
� Wahlflyer aller Gruppen kurz rumgereicht 

TOP 5: Räte 

GA 

07.07. (CHF-Vergabe) 14.07.   

BBP Laura (Redeleitung) + ?   

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
Kommission zum Servicezentrum für Studierende im Rahmen des Campus der 
Zukunft:  
� Georg war als Delegierter für AStA und FSVV dort 
� Das Servicezentrum soll es in 5 Jahren geben (das Bauamt ist aber wohl 

mittlerweile skeptisch wegen des Termins) 
� Es gab Zoff ziwschen der Studierendensekretariat und dem ABZ auf der 

einen Seite und dem Bauamt auf der anderen Seite, weil sich erstere in der 
Planung übergangen fühlten -> ABZ-Chef ging 

� Allgemeine Feststellung und allgemeine Zustimmung, dass der „Campus 
der Zukunft“ und die Ausschreibung schlecht vorbereitet sind 

� Rein sollen: ABZ, Studierendensekretariat, Akademisches Auslandsamt, 
Sachgebiet Studiengebühren, Zentrum für LehrerInnen-Bildung, 
Arbeitsstelle Hochschuldidaktik, Alumnat, verschiedene Stuwe-Stellen 

(BAFöG-Amt, Soziale Dienste, Rechtsberatung, Wohnheimabteilung, 
psychotherapeutische Beratung [kritisch für anonyme Beratung!!!]) 

� Rausgenommen wurden nun doch: FSZ, Internationale Sprachprogramme, 
Kulturreferat der Uni 

� Es wird eine Vorstellung des Servicezentrum-Konzepts Mitte Juli im 
Ministerium in Stuttgart geben 

� Am 1. Juli um 18 Uhr findet im Audimax in der Neuen Aula eine 
Informationsveranstaltung des Bauamtes zum „Campus der Zukunft“ statt 

Fachschaft Geschichte: 
� Clubhausfest sehr schlecht gelaufen, etwa 300 Euro Verlust 
� Frage an andere Fachschaften, wie es dieses Semester so war: 

o Psycho & Info: je 50 Euro Gewinn 
o Politik & FFJ: je 500 Euro Gewinn 
o Medizin & Jura: je 400-500 Euro Gewinn 
o BBP: fast kein Gewinn 
o Geo & EKW: je 400 Euro Gewinn 

� Gewinne sollen im Auge behalten werden, Fachschaften bei der 
Clubhausfestvergabe nächste Woche um Rückmeldung ihrer Gewinne 
gebeten werden 

� Weitere Anmerkung zum CHF: die Kaution könnte von Seiten der Uni-
Verwaltung angehoben werden. 

Fachschaft Politik: 
� Flyer konkurrierender Gruppen sollten nicht weggeworfen werden – es ist 

nicht klar, wer das gemacht hat 
BBP: 

� Frage, ob Wahlwerbung im Brechtbau für das BBP zulässig ist, obwohl es 
Wahllokal ist 

� Keiner weiß es klar: Empfehlung, den entsprechenden Wahllokalsleiter am 
Wahltag zu fragen und zur Not Plakate zu entfernen – an 
Fachschaftsbrettern müssten sie weiterhin erlaubt sein 

Fachschaft Medizin: 
� Frage, ob eine angebliche kollektive Wahl der Zahnmediziner in Praktika 

zulässig ist 
� Evt. läuft es über eine „fliegende Wahlurne“ – die Mediziner sollten das mal 

überprüfen 
 

Berichte aus den Arbeitskreisen 
AK Mundtot:  

� tagt derzeit nicht 
AK Freie Bildung: 

� trifft sich jetzt immer donnerstags 18 Uhr (c.t.) 
� zur Zeit Grundsatzdiskussion 

Rätetä: 
� der Gremienreader („Dschungelbuch“) ist fertig, wird bei Gelegenheit 

nochmal im Detail überarbeitet und ergänzt 
Ract: 

� bekommt Rüge wegen nicht gemachtem Abwasch nach dem Grillen 
AK Baubrigade: 



� Jalousien sind jetz voll einsatzfähig (und das Wetter trotzdem noch zu 
heiß und schwül;) 

AK Neu: 
� Die neue FSVV-Webseite ist jetzt online 

TOP 7: Hochschulpolitik / Gremienarbeit 

KAStrA: 
� Kulturreferentenstelle: 

o Wurde wegen seltsamen Immatrikulationsverhalten des 
Kulturreferenten beendet 

o Nicht neu ausgeschrieben, sondern Vertrag der zweiten 
Kulturreferentin um 8h monatlich aufgestockt 

� Wahlaufruf: 
o FSVV-Vorschlag wurde eingebracht und teilweise übernommen 
o Senats- und AStA-Beschreibung wurden mit reingenommen, aber 

von der Zentralen Verwaltung vor Verschickung wieder 
rausgenommen, weil so nicht zulässig 

� IT-Referat: 
o Wird neu ausgeschrieben, weil bisheriger Referent Philipp Stiel ins 

Ausland geht 
o Fabian Everding (EKW) wird sich bewerben und hat sich kurz 

vorgestellt 
o Antrag auf Eilantrag für ein Mandat zur Unterstützung der 

Bewerbung: 6 Fachschaften dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen -> 
Befassung mit dem Antrag 

o Abstimmung über Unterstützung des Kandidaten: 13 dafür, 0 
dagegen, 3 Enthaltungen 

� Antrag Pensamiento: 
o Antrag auf Refinanzierung einer Eigentbeteiligung von 90 Euro für 

eine Veranstaltung im WiSe 07/08 (Ende 2007) 
o 5 von 7 Fachschaften hatten sich damit befasst -> beschlussfähig 
o 4 dafür, 3 dagegen, 0 Enthaltung -> angenommen 

� Antrag Archäölogenfuß´ball: 
o Antrag auf Unterstützung der Fahrtkosten in Höhe von etwa 700 Euro 

für Teilnahme an einem Archäologen.Fußballturnier in Tschechien 
o Mehrere Fachschaften monieren den schlechten Antrag (kein 

Finanzplan; keine ausführliche Beschreibung; sehr unkonkrete 
Kostenaufstellung) -> Der Antragsteller wurde bereits darauf 
hingewiesen und ihm wurde nahegelegt, den Antrag in besserer 
Form neu zu stellen 

o Außerdem Bedenken, ob diese Veranstaltung wirklich der breiten 
studentischen Öffentlichkeit zu Gute komme und deshalb vom AStA 
gefördert werden sollte 

o 5 von 7 Fachschaften hatten sich damit beschäftigt -> beschlussfähig 
o Antrag auf Unterstützung mit 700 Euro: 0 dafür, 7 dagegen, keine 

Enthaltungen -> abgelehnt 
o Antrag auf Unterstützung mit 350 Euro: 1 dafür, 6 dagegen, keine 

Enthaltungen -> abgelehnt 

� Antrag Bulgarischer Verein: 
o Antrag zur (längerfristigen und wenn möglich dauerhaften) Förderung 

der bereits seit 2005 stattfindenden Bulgarischen Filmreihe 
o Es wurde moniert: 

� der Antrag enthält nur eine Kostenaufstellung, aber nichts über 
sonstige Einnahmequellen 

� bezieht sich auf WiSe 08/09 und SoSe 09 -> zumindest SoSe 09 
fällt definitiv nicht mehr in Wirkungszeit des jetzigen AStA 

o Antrag auf Eilantrag zur Befassung: 4 dafür, 2 dagegen, 2 Enthaltungen 
-> abgelehnt (2/3-Mehrheit für Eilanträge nötig) -> Nichtbefassung 

� Ract-Festival: 
o AStA-Mitglieder haben sich beschwert, dass das AStA-Logo auf 

Plakaten zu wenig sichtbar war 
o Georg geht von einem klaren Mandat für die FSVV-AStA-Mitglieder 

aus, da die FSVV Mitveranstalterin des Ract ist 
� Beschlussfassung neue Geschäftsordnung: 

o Georg rügt sich selbst für das Vergessen des Rumschickens der neuen 
Geschäftsordnung in endgültiger Fassung -> wird das nachholen 

o Es gibt die Möglichkeit der Einsicht, einfach Georg fragen 
o Es gibt bereits ein freies Mandat von letzter Woche 

� Einleitungstext zu Linkliste zur Studiengebührenverteilung auf AStA-Seite: 
o Soll per Tischvorlage kommen -> es wurde darum gebeten, dass der 

AStA-Vorstand für das ständige Arbeiten mit Tischvorlagen gerügt wird 
o Antrag auf Eilantrag auf Befassung mit dem Problem: 7 Fachschaften 

dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung -> Befassung 
o Antrag auf Nichtbefassung des AStA mit dem Text, da es eine 

Tischvorlage ist: 8 dafür, 6 dagegen, 1 Enthaltung -> angenommen -> 
Antrag auf Nichbefassung im AStA 

o Stimmungsbild für den Fall eines Scheiterns des Antrages auf 
Nichtbefassung: 
� Für ein studiengebührenkritisches Vorwort aus Überzeugung: 5 
� Für ein unkritisches Vorwort, weil der AStA keine politische Meinung 

äußern darf: 2 
� Allgemeine Ablehnung eines Vorwortes: 4 
� Enthaltungen: 5 

Senat: 
� Hat letzten Donnerstag getagt, Stefan war aber nicht zum Berichten da. 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

Bericht von der DAAD-Vollversammlung fehlt noch 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Vortrag von und Diskussion mit dem Datenschutzbeauftragen BaWü 
Donnerstag 03.07.2008 um 20 Uhr s.t., Hörsaal 5 in der Neuen Aula 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

TOP 11: Sonstiges 


